

Internetrecherche zu den Ursachen der Währungsreform 1948

Arbeitsauftrag: Löst mit Hilfe von Suchmaschinen die unten stehenden Aufgaben

(Hinweise zu Suchmaschinen: Suchmaschinen durchforsten die Webserver nach Seiten und speichern eine Kopie davon auf einem Großrechner. Es wird eine Datenbank angelegt. Gibt man nun Begriffe in die Suchmaske ein, wird diese Datenbank nach den Schlagwörtern durchsucht und werden Links zu den Seiten angegeben.)

1. Erläutert den Zusammenhang zwischen der Rüstungspolitik der Nationalsozialisten und der umlaufenden Geldmenge.
2. Durch diese Wirtschafts- und Rüstungspolitik hätte es zu einer Inflation (Geldentwertung bzw. Preissteigerung) kommen müssen. Durch welche Maßnahmen konnten die Nationalsozialisten dies verhindern?
3. Nach dem Kriegsausbruch 1939 gab es ebenfalls keine freie Preisbildung, die Waren wurden zuteilt und der Staat dehnte die Geldmenge weiter aus. Welchen Gründe veranlassten die Nationalsozialisten zu diesen Maßnahmen?
4. 1945 wurde Deutschland besetzt. Die Alliierten bestimmten nun die Gesetze. Beschreibt die wirtschaftliche Situation in Deutschland von 1945 bis zur Währungsreform 1948.